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ACTA  DE LA SESION  Nº 67-2018 DEL DIRECTORIO 
NACIONAL DEL COLEGIO DE ARQUITECTOS DE CHILE, 

CELEBRADA EL VIERNES 07 DE DICIEMBRE 2018  
 
 
Asisten los siguientes Arquitectos Directores Nacionales: Presidente , Humberto Eliash; Vicepresidente de 
Asuntos Internos, Javier Contreras González; Vicepresidente de Asuntos Externos, Jorge Espinosa; Secretaria 
General, Soledad Larraín Salinas; Tesorero, Fernando Marín Cruchaga; Director, Jorge Guzmán Briones; 
Director, Uwe Rohwedder Gremler; Directora,  Alicia Alarcón Ramírez; Director, Manuel Marchant Rubilar. 
 
Online: Director, Diego Rebolledo 
 
Se excusa: Past- Presidente, Alberto Texido 
 
Asiste la Administradora General, Muriel Gamboa. 
 
Toma acta: Secretaria, Andrea Astete 
 
 
Siendo las 13:50 hrs. se inicia la sesión. 
 

 
   TABLA. 

1. Informe Presidencia 
2. Situación caso SENADIS 

 
 

 
DESARROLLO DE LA TABLA 
 

1. Informe Presidencia: 
 
- Avance Bienal, se está avanzando en la línea de financiamiento de las grandes 

instituciones de estado. Próximas  reuniones con Ministerio de Transporte y 
Bienes Nacionales. 
 

- Macro Zonas: Faltan unos detalles para  oficializar las tres sedes, que 
corresponden a Macro Zonas: en el Norte Iquique, en el Centro Sur Concepción 
y en el Sur Llanquihue, Frutillar, Puerto Varas y Puerto Montt y sumando a 
Chiloé. físicamente sería en EL Teatro el Lago. 
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- Concursos: 
 

Hay dos  concursos importantes: Los premios PAU Premio Urbano,  
  

 
 

- Concurso BID, ya se votó y se define el domingo 09 de diciembre. 
 

- Búsqueda de opciones para arriendo de la sede del CA: surgió una opción de 
arriendo, del edificio completo para el rubro hotelero. Se propone que 
cualquier decisión se plantee en Asamblea extraordinaria para aprobación. 

 
- Redacción de cartas y declaraciones: Carta CA, junto con Revisores 

Independientes y la AOA. se está afinando la redacción. 
 
- Primera reunión con el Presidente del Colegio de Ingenieros y el presidente del 

Colegio de Constructores, se ven múltiples opciones. 
 

Segunda se compromete una carta de llamado de atención por afectación 
tributaria , y se sumara el Colegio de Contadores y el Colegio de Abogados para 
publicar y luego llevar al Parlamento. 
 
Se informa que los Estatutos vigentes, son los del año 2019. Se esta trabajando 
con la Mesa de Estatutos del Congreso CA, quienes estarán a cargo de 
consolidar y proponer las reformas de Estatutos 2019.  
 

2. Situación  Legal SENADIS: 
 
Hacer avances coordinado entre las partes que representan al Colegio de 
Arquitectos. 
 
Humberto Eliash: El apoyo moral es total y no se cuestiona la existencia de mala 
fe. Tampoco se cuestiona que sería el equipo Legal actual del CA. 
 
Lo que se debe Acordar, es una estrategia de apoyo legal en caso particular. 
 
Alicia Alarcon; consulta por la posibilidad de del pago de costes en caso de ganar.  
 
Fernando Marín, aclara que es el Ministerio Publico quien demanda, por lo tanto 
no hay posibilidad de pago de costes. 
 
Manuel Marchant, opina que es necesario defender a Enrique Barba, ya que la 
defensa es la del CA, resguardando la imagen del Colegio de Arquitectos, habiendo 
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una dificultad al respecto del pago de los 16mm, y evaluar las formas de pago o de 
préstamos. 
 
Soledad Larraín, sugiere que sabiendo  que las responsabilidades son generales no 
individuales, y se arrastran desde hace 10 años, se podría solicitar apoyo a los 
últimos Directorios para el financiamiento de la causa en curso. 
 
Fernando Marín, sugiere objetivisar la situación con el juicio laboral a favor del CA, 
además del informe de la Comisión de Crisis. Propone carta al TEN, quien, con 
todos los antecedentes, pueda dar sanción. Para esto debe inhabilitar a Luis 
Eduardo Bresciani por ser Presidente del Directorio Nacional, en uno de los 
periodos cuestionados y definir si hay grave daño al CA, de los responsables y si es 
pertinente la defensa a los diversos miembros de los últimos tres directorios. 
 
Jorge Espinosa, comenta que , lo que se esta defendiendo es la honra , pero para 
eso le falta información para tomar decisiones, donde el CA tiene una estructura 
interna, que debiese ser consultado antes de tomar alguna decisión . Hasta ahora 
los únicos antecedentes oficiales son el juicio, el informe de la Comisión de Crisis, 
por lo tanto el TEN aún no se ha manifestado. Además, se debe plantear una forma 
de financiamiento para ser responsables. 
 
Uwe Rohwedder, opina que no hay un planteamiento unánime, que le preocupa , 
y que quizás es la opción de pedir la opinión de los asociados para que se 
pronuncien al respecto, sumando las voces de las bases en un tema tan importante 
como el planteado. 
 
Alicia Alarcón, dice que quien está en desmedro es el CA, pensando si la situación 
fuese a futuro con este mismo Directorio, opina que no se debe consultar en 
Asamblea y que se debe defender a como de lugar. 
 
Manuel Marchant, aclara que esto no es sobre todas las conductas pasadas si no 
específicamente sobre el juicio del SENADIS. 
 
Jorge Espinosa, propone que oficiar al TEN, solo por los tres imputados, y hacerlo 
especifico al caso en cuestión. 
 
Humberto Eliash, está de acuerdo en involucrar al TEN y enriquecerlo con un 
Comité que trabaje de manera preventiva y no solo resolutiva.  
El deber del Directorio Nacional es despersonalizar, y llevar a casos genéricos que 
ejemplifiquen las responsabilidades y cargos para advertir a quienes participaran 
en el futuro. Se debe empoderar al TEN, CNPDZ y futuras instancias. 
 

 Por aprobar: 
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- Solicitar informe al TEN por responsabilidades de caso SENADIS, y posterior 
decidir sobre el juicio, con solicitud de compatibilizar los plazos. 
Uwe R, JE,JC, HE, SL. 
 

- Asumir la defensa del CA representado por el tesorero de manera inmediata, y  
de forma paralela  solicitar al TEN informe por responsabilidades de caso 
SENADIS. 
 
Se aprueba: solicitar al TEN, y posteriormente decidor sobre el juicio, con 
solicitud de compatibilizar los plazos. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
-  
 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

 
Siendo las 15:27 se cierra sesión 
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FIRMA DIRECTORES NACIONALES 

SESION 67-2018 
 
 
 
 
HUMBERTO ELIASH DIAZ      
PRESIDENTE NACIONAL                                                            
 
 
    
JAVIER  CONTRERAS GONZALEZ     
VICEPRESIDENTE DE ASUNTOS INTERNOS 
 
 
JORGE ESPINOSA CERECEDA      
VICEPRESIDENTE DE ASUNTOS EXTERNOS 
 
 
 
ALBERTO TEXIDO ZLATAR        
      PAST PRESIDENT 
           
 
SOLEDAD LARRAIN SALINAS         
    SECRETARIA GENERAL  
 
 
FERNANDO MARIN CRUCHAGA 
DIRECTOR TESORERO 
 
 
JORGE GUZMAN BRIONES 
DIRECTOR NACIONAL 
 

 
MANUEL MARCHANT RUBILAR         
DIRECTOR NACIONAL 
 
 
DIEGO REBOLLEDO FLORES        
DIRECTOR NACIONAL 
 
 
 
UWE ROHWEDER GREMLER      
DIRECTOR NACIONAL 
 
 
 
ALICIA ALARCON RAMIREZ      
   DIRECTORA NACIONAL 
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